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本报记者_黄伟强 秦越 文图

本报讯 干净整洁的卫生环境，
规范有序的停车环境，焕然一新的基
础设施……昨日下午，记者来到位于
内坑镇的晋江动车站站前广场，道路
宽敞，路面干净，路旁的三角梅开得鲜
艳，周边环境看上去清爽舒畅。

据了解，今年初，内坑镇将动车站
站前广场列为区域性治安问题重点
改造项目，经过一段时间的改造提升，
取得了明显的效果。原本进站右侧的

一块荒地被改造成智能停车场。“既提
升了景观，又增加了村财收入，村民们
直夸好。”内坑镇上方村党支部书记张
金钱笑着说，改造完成后，区域停车难
的问题也有了很大改善。

晋江动车站进出站通道旁，设
置明显的标识指引牌，引导乘客和
机动车驾驶员自觉遵守秩序。只见
在工作人员的疏通引导下，出租车
有序驶入专用车道，乘客也自觉等
候排队。

“感觉这里的环境卫生干净整洁，

很舒适，也很清静。”经常乘坐动车从
福州来晋江出差的林女士称赞道，出
站后发现公共秩序也很不错。

“大家都自觉遵守站前管理秩序，
我们出车的效率也有了很大提高。”现
场，出租车司机黄小明高兴地说，秩序
好了，他们等客的时间也比过去缩短
了一半。

晋江动车站综合执勤办公室负责
人蒋永红介绍：“我们在站前广场实行
定人定岗定责、蹲点式管理，实现对站
前广场秩序长效化管理。”

本报记者_柯国笠

【人物名片】丁世忠，全国人大代表、安踏集团董
事局主席

本报讯 昨日，十三届全国人大四次会议福建代
表团分组审议相关报告、草案。丁世忠在发言时提出，
要加强新兴领域和重点行业立法工作，依法监督促进
营商环境优化。

“未来，随着新经济、新平台的发展，相关部门既要
研究加强反垄断，防止不合理竞争，也要针对新市场新
需求，完善相关产业标准和立法保护。”丁世忠建议，比
如冰雪产业是未来国内发展的重要产业，但冰雪装备
产业、冰雪运动场所管理标准等都亟待完善。

此外，丁世忠建议，围绕国家重大工作部署，相关
部门应该加大对执行情况的依法监督，创造更加良好
的营商环境，特别是针对中小企业。

“中小企业是国内数量最大、最活跃的市场主体。
他们是保市场、保就业最大的主力军。”丁世忠提出，今
年政府工作报告指出，要继续执行制度性减税政策，对
小微企业和个体工商户年应纳税所得额不到100万元
部分，在现行优惠政策基础上，再减半征收所得税，“这
些必须监督落实到位，确保市场主体应享尽享，这样才
能扩大内需、拉动消费，更加稳固社会经济基本盘。”

丁世忠表示，过去一年，新冠肺炎疫情让全球面临
一场大考，加速颠覆变革。为此，在民生保障方面，建
议相关部门要强化公共卫生、应急管理法律保障；同
时，围绕社会治理方面，加强个人隐私保护，保障数据
信息安全。

本报记者_阙杨娜

【人物名片】陈明金，全国政协委员、澳门城市大
学校董会主席、澳门金龙集团董事长

“2020年，面对前所未有的挑战，中国仍然能够取
得抗疫的重大战略成果、脱贫攻坚全面胜利、‘十三五’
规划圆满收官，体现了在党中央的领导下，我国取得了

‘极不平凡’的成就。”昨日，陈明金在接受采访时表示，
在认真学习了政协工作报告后，“极不平凡”“服务”“责
任”这几个关键词，令人印象深刻。

参加今年全国两会，陈明金也提交了多份提案，其
中就包括《关于对在横琴澳资企业工作的内地高端人
才和紧缺人才实行与境外人士（含港澳台）同等个税的
提案》。

陈明金提出，近年来，澳门大力倡导发展科技创
新、特色金融、医疗健康、商业贸易、文旅会展、专业服
务等产业和国家重点实验室，相继在横琴落户或设立
分部，为澳门产业延伸提供了广阔载体。

“但由于在横琴澳资企业工作的境外人士和内地
员工在个税征收上，同工不同税，直接影响了内地高端
和紧缺人才工作积极性，阻碍澳资企业员工向心力和
企业发展后发力。”陈明金认为。

为此，他建议，国家财税部门会同广东省和珠海市
政府特事特办，出台鼓励政策，对在横琴澳资企业工作
的内地高端和紧缺人才，实行同境外人士一样的个税
政策。同时，严格规范在横琴澳资企业工作的内地高
端人才和紧缺人才的认定标准。

本报记者_张茂霖

昨日，晋江延续了晴好天气，风力不大，气温进一
步回升。据晋江气象台监测显示，午后各镇街最高气
温普遍在22℃左右，位于内坑镇的晋江市三民中学区
域站点测得全市最高温，为24.5℃。

瑞雪从晋江气象台了解到，未来三天，晋江依然
以晴好天气为主。今日，受到一股弱冷空气影响，晋
江沿海将出现 7~8级的阵风，温度也将小幅下滑至
20℃左右。明日开始，风力逐渐减弱，气温也将回升
至 23℃左右。

今天多云转晴，14℃~20℃，沿海东风5~6级、阵风
7~8级；明天晴，13℃~23℃，沿海东北风 5~6级、阵风 7
级；后天晴，15℃~23℃，沿海东北风4~5级。

本报记者_王诗伟

10207 元，晋江市永和镇
巴厝村的林志强，昨日将这笔
钱送到巴厝村党支部。“这是父
亲最后一笔党费。”林志强说。

“父亲生前交代，他后事从
简，并特意叮嘱，替他把万余元
积蓄交作最后一笔党费。”父亲
过世，林志强忍着悲痛完成父
亲的遗愿。

昨日上午，村干部协助他
上交这笔党费。

林连城今年 59岁，曾在巴
厝村党支部工作 18年，担任 5
届村党支部书记。其为人勤恳
务实，默默奉献，是村民眼中忠
厚善良的“老支书”。“老支书”
其实并不老，但不幸患病，于前
日去世。

“‘老支书’虽然已多年没在
村里工作，但他对公益事业、对
邻里依然十分热心，除了带头做
事，也常为村里项目出资出力。
村里一些大小事，大家经常向他
请教，非常敬重他。”巴厝村党支
部书记林文川说道。

过去，村里建学校、修路、
装路灯，以及学校成立教育促
进会等，总能看到林连城忙碌
的身影。

“即便患病期间，他也是尽
己所能，参与村里的发展大
事。”林文川说，有次一同外出
办公事，车在高速路上，同行的
人就感觉到林连城身体不适，
但他仍然坚持和大家一起把事
办完。为了缓解这位“老支书”

的身体不适，司机每到一个高
速服务区都停车，让他下车“透
透气，缓一缓”。

林连城受到大家敬重的另
一方面是：他作为一名党员，随
时都在提升自己的党性修养。

“父亲有一次住院，我回来
照顾他，看到躺在病床上的他
每天都拿着手机在看着什么，
看得很投入。即便是深夜，他
都要‘刷刷’手机再休息。”感到
好奇的林志强凑上前，原来父
亲在学习，手机屏幕上红色的

“学习强国”四个字很是显眼。

在全村党员“学习强国”
App的积分排位中，林连城长
期居于前列。

林志强告诉记者，父亲生
前，有几本非常喜欢的书，包括
《习近平新时代中国特色社会
主义思想学习纲要》《党的十八
届三中全会〈决定〉学习辅导百
问》《基层党组织加强和创新社
会管理的实践》等。每天临睡
前，他都要翻看几页，才能安然
入睡。

即便在他生命最后的日子
里，他依然坚持学党史，这件事

成了他的精神支柱。
“父亲经常告诉我们，为人

要正直，要常怀感恩之心，多为
他人做善事。”林志强说。

按照父亲遗愿，林志强替
父亲将他的积蓄 10207元作为
最后一笔党费上交，同时丧事
从简。

这笔特殊的党费中，207
的数字还含着一个特殊的意
义，林连城的生日是农历二月
初七，他的儿子和女儿希望通
过这个数字，永远记住自己可
亲、可敬的父亲。

出入有 乘车有

“老支书”的最后一笔党费

丁世忠:
加强新兴领域和重点行
业立法工作

陈明金：
留住内地人才
保障澳资企业健康发展

弱冷空气驾到
沿海风力加大 林志强（左）将这笔特殊的党费送到巴厝村党支部。

本报记者_朱艳 陈巧玲
通讯员_丁健源 刘铠 郭小梅 蒋巧玲 吴婷婷

小车、摩托车车位多了，晋江市区停车更方便
了。而且，近段时间以来，许多市民发现，晋江的停
车秩序也更规范了。

新增停车位近7000个
小车摩托“各就各位”

家住晋江市晓鸣路附近的许女士发现，最近大家
停车都变规范了，仔细观察后才发现，原来楼下停车位
重新施画了。

昨日，记者在该路段看到，两边乱停车没了，取而
代之的是干净整洁的道路，摩托车、电动车和小车都停
在各自的停车位上。

让市民感觉变化大的还有曾井菜市场。四川人张
女士在曾井菜市场卖了十多年菜，对最近停车变化深
有感触：“以前，菜市场周边到处都是乱停放的小车和
摩托车；现在，大家都把车停进停车位，市场周边不仅
不堵了，而且也更整洁了。”

记者从晋江市交警大队获悉，从去年12月到今年
1月，晋江交警综合统筹、科学设计，新施画小车车位
3792个、摩托车车位 3203个，大大缓解了停车难的问
题。尤其是，摩托车和小车“各就各位”后，道路显得更
加整洁有序。

启动停车收费
让车位动起来

除了施画停车位，对车位的管理也十分重要。在
中心市区，晋江启动停车收费后，长期占车位的车少
了，空车位多了，原有的停车秩序也大大改善。

昨日，记者在新华街采访了来朋友店里泡茶的丁
先生。说起晋江的停车收费系统，他赞不绝口：“我以
前来朋友这里很难找到位置停车，现在基本都没问题
了。”

晋江市停车办相关负责人表示，为了加强管理，目
前，施画收费停车位的街道都配有巡检员进行督导服
务，对未及时停车扫码的车辆贴告示单进行提醒。

目前，晋江共有收费停车位 5174个，3月 1日至 7
日，收费停车总次数为92967；每个车位日均周转率为
7次，泊位平均使用率是53.48%；使用率前三的地段是
五店市—梅园路（81%）、宝龙旁边—晓鸣路（76%）、体
育馆周边—长青路（71%）。值得一提的是，在半小时
免费时间内将车开走的车辆占总数的58%。

建围栏治违停
共享单车停放更规范

“以前道路上摆得最乱的就是共享单车，既给道路
添堵，又煞风景。”市民刘先生说，最近的停车最大变化
就是，共享单车少了，但更规范了。

晋江市城市管理局公用事业科科长王少荣说，晋
江计划在中心城区主次干道上施画 1300多个共享单
车电子围栏，可供约 40000部共享单车停放；目前，已
建成940多个电子围栏，预计5月30日全部建成。

电子围栏全部施画完毕后，晋江将取消所有虚拟
围栏，今后所有的共享单车只能在电子围栏内落锁还
车，有利于进一步规范共享单车的停放。

据了解，从去年 11月底开始，晋江市城管局共
整治违停共享单车 4921辆次。为了规范共享单车
停放，晋江城管除了加强巡逻，发现问题及时督促
整改外，还督促共享单车企业加强动态巡查，缩短
车辆调度时间。

在整治共享单车违停问题上，晋江交警大队也多
管齐下，利用微信群，及时将路面上发现的乱停放车
辆通报给共享单车企业，并要求其限时整改；针对乱
停放共享单车进行专项整治，约谈共享单车企业负
责人，并推行全省首创的共享单车黑名单共享制等
措施，成效显著。

晋江打出“组合拳”，新增车位近7000个——

停车有位 幸福加倍


